

Un arduo trabajo que se ha alargado durante cuatro años

Escribir un libro como el que nos ocupa no es cuestión de poco tiempo. Es necesario un largo periodo como el que ha sido preciso para Jesús Gutiérrez, quien comenzó a preparar el libro en el año 2002 y ha acabado ahora. He tardado mi tiempo aunque la verdad es que no he tenido dedicación exclusiva para ello, apunta Gutiérrez ha realizado entrevistas a muchas personas de Eibar que vivieron la Guerra Civil. Pese a que han pasado ya 70 años es curioso comprobar que hay gente que no quiere hablar del tema. Puede ser porque perdieron la Guerra y porque los franquistas les humillaron a la vuelta del exilio, les decía que se volvieran para Rusia y les llamaban rojos, y encima no les daban trabajo, apunta Gutiérrez. Pero el historiador eibarrés también ha acudido a diversos recintos culturales para recopilar información documental. Ha acudido al archivo del Nacionalismo vasco situado en Artea, al archivo de Salamanca. Hace unos se hizo una copia de la documentación de Eibar por 80000 pesetas cuando era senadora Aurora Bascaran y eso me ha servido mucho en mi trabajo, recuerda. También ha trabajado bastante en el centro de documentación del Gobierno Vasco situado en el palacio Rekalde de Bergara, también en la Biblioteca Koldo Mitxelena, en la Biblioteca de San Sebastián y en la Biblioteca foral de Bizkaia.

El libro es uno de los proyectos que tiene este año Egoibarra, la comisión del Ayuntamiento eibarrés encarga de la recuperación de la memoria histórica de la localidad. Pero también ha sido precisa la colaboración del Ayuntamiento de Elgeta. Estoy muy agradecido a ambos ayuntamientos pues su interés y colaboración ha sido importante para que el libro vea la luz, apunta Gutiérrez.

El historiador está convencido de que el libro va a interesar mucho. Quizá en cuanto Elgeta hago más hincapié en el aspecto militar y en Eibar me centro más en el aspecto social, concluye.